

Hasta la fecha, se han llevado a cabo ocho encuentros en las ciudades de Viña del Mar, Calle Larga, La Calera, Cartagena, Villa Alemana, San Felipe, Valparaíso y La Ligua. Durante las próximas semanas se ejecutarán dos en territorio insular; uno en Rapa Nui y otro en Juan Fernández, con lo que se dará término a la fase de diagnóstico del proyecto.

Para el **Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca**, estas instancias abiertas a la ciudadanía, significaron una muestra real de cómo *“hacer y construir política pública de una manera distinta, escuchando a los territorios, escuchando las demandas concretas y reales desde las comunidades”*. Asimismo, espera que su formulación *“se traduzca en una guía, en una brújula de cómo debería ser la participación en la región, y de cómo debiera ser vinculante en materia de decisiones de política pública y de inversiones”*.

#### Anuncio Patrocinado

Por su parte, el **alcalde de Petorca, Ignacio Villalobos**, celebró estos encuentros democráticos de participación, señalando que *“así se construye una región de derechos, conversando con los líderes y lideresas que encabezan procesos locales. Hoy en día, este Gobierno Regional está entendiendo que los instrumentos de planificación territorial, de descentralización, parten en los barrios, y creo que esto debiera replicarse en todas las regiones, como una oportunidad de retornar a la democracia, al diálogo, y a una planificación que sea integral y equitativa. Tenemos comunas que son similares, pero a la vez diversas, entonces, cuando logramos encontrarnos en la opinión, se construye democracia”*.

Carolina Palma Elizalde, de la ONG Tejiendo Huellas de Cartagena, también se refirió a la relevancia de contar con espacios concretos de participación, donde *“podemos estar los vecinos, quienes realmente sabemos lo que necesitamos, y donde nos dan el poder de incidencia (...) Es de suma importancia que exista una cohesión social para poder construir en conjunto las políticas que nos van a beneficiar a todos, y eso sólo se logra a través de estos diálogos ciudadanos”*.



**WAM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**

A los talleres asistieron más de doscientas personas, provenientes de organizaciones comunitarias y territoriales, sindicatos, asociaciones gremiales, y de organismos públicos. La metodología aplicada, permitió abordar distintas aristas de la participación ciudadana, desde los problemas que enfrenta actualmente, hasta los sueños que tiene la ciudadanía al respecto. En ese contexto, las temáticas más mencionadas fueron que sea una participación vinculante, transparente, que cuente con organizaciones comprometidas, y que los procesos participativos se difundan de manera oportuna y eficiente, para que sean conocidos por toda la comunidad.

Tal como precisó Andrés Marín, del Grupo Ambientalista El Melón de Nogales, “*es muy grato siempre estar participando dentro de los procesos de representación del Estado, porque así se siente más cercano, y naturalmente una de las expectativas que se generan, es que las comunicaciones con la gente mejoren, y que los deseos se vayan cumpliendo (...) a través de la participación ciudadana efectiva, vinculante, creo que eso es lo más importante*”. Por otra parte, Elisa Torres Basáez, secretaria de la Asociación de Canalistas El Melón, espera que este proceso “*llegue a buen puerto, veo que está siendo escuchado el pueblo, y con esto estamos planteando nuestras problemáticas en nuestros lugares (...) Es importantísimo, porque hasta ahora no ha habido nada de eso, nunca*”.

Una vez realizados los dos talleres pendientes, el estudio pasará a la siguiente fase de

Talleres participativos para construir la Política de Participación Ciudadana del Gobierno Regional de Valparaíso en recta final

análisis de la información, para luego generar una propuesta de Política Regional de Participación Ciudadana, que se compartirá con la ciudadanía, para su validación.

y tú, ¿qué opinas?